

C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

jueves 22 de julio de 2021

## La Laguna acerca su historia a las personas con discapacidad en un novedoso programa de rutas turísticas accesibles y guiadas



Presentación del proyecto 'Sintiendo mi ciudad'.

Las áreas de Bienestar Social y Turismo del Ayuntamiento de La Laguna han puesto en marcha un programa de rutas turísticas accesibles y guiadas que pretenden acercar el patrimonio histórico, artístico y cultural del municipio a las personas con discapacidad. El proyecto *Sintiendo mi ciudad*, en cuyo diseño han participado la Coordinadora de Personas con Discapacidad Física de Canarias (CoordiCanarias) y el servicio oficial de guías de Turismo de La Laguna, incorpora, además de un diseño de recorridos libres de barreras, guías intérpretes para personas sordociegas, intérpretes en lengua de signos, material adaptado en Lectura Fácil para personas con discapacidad intelectual o del desarrollo, así como transporte adaptado y servicio de acompañamiento y cuidado a las personas participantes.

El edil de Bienestar Social y Calidad de Vida, Rubens Ascanio; la concejala de Turismo, Movilidad Sostenible y Comercio, María José Roca, y el técnico coordinador del proyecto, Fernando Hussein Nasser-Edine López, presentaron hoy, acompañados de intérpretes de lengua de signos de Funcasor, todos los detalles de esta nueva iniciativa municipal, que ha comenzado esta mañana con un recorrido adaptado para personas sordociegas.

Los presentes explicaron que el objetivo principal de este nuevo programa es facilitar a todas las personas, independientemente de sus capacidades, el disfrute de todas las posibilidades que ofrece la ciudad, además de fomentar la participación de las personas con discapacidad en la sociedad, desde el turismo y la cultura, y mejorar la accesibilidad del destino y de sus recursos turísticos. De hecho, la iniciativa surge a partir del Plan de Discapacidad municipal, en el que ya se incluye impulsar el trabajo conjunto de las áreas de Bienestar Social y Turismo.

El proyecto se compone de 2 rutas guiadas de una hora de duración, que abordarán la historia de los mercados y las rutas comerciales de La Laguna, así como los detalles de la fundación de la ciudad, la cultura local y su patrimonio. Todas son gratuitas y se desarrollarán en grupos reducidos, para garantizar la participación y disfrute de las personas participantes y en cumplimiento de las medidas de seguridad sanitaria.

Rubens Ascanio enfatizó que "La Laguna ha sido una ciudad abierta desde su fundación y queremos que lo sea también para todas las personas, las que viven aquí y las que nos visitan, independientemente de sus



C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

capacidades. Una ciudad Patrimonio de la Humanidad tiene que serlo para todos y todas, de ahí la importancia de garantizar el conocimiento, uso y disfrute de nuestra historia, cultura y patrimonio en igualdad de condiciones, adaptando los contenidos y acompañando a las personas que presentan alguna discapacidad física, psíquica o sensorial".

"Además de potenciar el ocio y tiempo libre, que son fundamentales para el bienestar, desarrollo social, fomento de la autonomía e igualdad de oportunidades de las personas con discapacidad, este tipo de iniciativas tienen un gran valor añadido para La Laguna y contribuyen a la visibilización del colectivo y de sus necesidades", destacó el edil.

Asimismo, Ascanio recordó que este proyecto refleja los esfuerzos de adaptación y mejora que se están realizando en el municipio para mejorar la accesibilidad y la atención a las personas con distintas discapacidades, que incluyen servicios de guías intérpretes de personas sordociegas y de intérpretes de LSE en actos públicos, incorporación de la Lectura Fácil en diferentes publicaciones, ayudas directas, sistemas de apoyo técnico o un amplio trabajo con las organizaciones.

María José Roca destacó que "estos recorridos turísticos normalizados son un paso importante en la estrategia integral de turismo accesible que estamos poniendo en marcha, una apuesta que permitirá a todas las personas disfrutar de una experiencia única y completa de la ciudad y que repercutirá en una mejora de la calidad de la actividad turística. Es un trabajo complejo y continuado, en el que estamos trabajando todas las áreas de forma transversal, conscientes de su importancia para garantizar la igualdad de toda la ciudadanía, pero también, de que es un valor con una repercusión económica importante".

"En estos momentos en los que la recuperación socioeconómica ocupa un papel prioritario en la actividad de las administraciones, también es importante destacar que la accesibilidad es una oportunidad de negocio para el sector turístico, porque 1 de cada 5 personas en Europa la tienen en cuenta a la hora de diseñar su viaje", añadió la concejala.

## Ventaja competitiva

Esta apuesta por el turismo accesible e inclusivo tiene "importantes beneficios acreditados para los sectores económicos del municipio, ya que mejora la calidad y sostenibilidad de nuestra oferta y enriquece la imagen del destino. Además, el turismo accesible aporta una ventaja competitiva a los municipios que apuestan por él, a la vez que mejora la experiencia del turista y de la propia ciudadanía del municipio", señaló Roca.

Por su parte, el representante de CoordiCanarias, Fernando Nasser, destacó el "gran ejercicio de colaboración entre la institución pública y todas las entidades de discapacidad en el municipio para contar con todas las herramientas y recursos necesarios. La filosofía de este proyecto ha sido que todas las personas que viven y nos visitan puedan disfrutar de la magia que tiene La Laguna".

Nasser explicó que el trabajo para la elaboración de estas rutas ha durado varios meses, en los que personas especializadas en discapacidades han hecho los diferentes recorridos, junto con las guías oficiales, para seleccionar los más adaptables a las distintas necesidades, grabando las descripciones y remitiéndolas a personas expertas en lectura fácil, que han "traducido" los contenidos y comentarios para enriquecer las visitas.





C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

## **Contenidos certificados**

Esto ha permitido contar con unos recursos certificados por la Asociación de Lectura Fácil y que cumple las directrices de la Asociación europea de personas con discapacidad intelectual y sus familias Inclusion Europe, así como de la Federación Internacional de Asociaciones de Bibliotecarios y Bibliotecas (IFLA, por sus siglas en inglés, y principal referente internacional en este ámbito), en cuanto al lenguaje, el contenido y la forma.

Cada ruta tendrá una salida mensual en horario de mañana y desde la plaza del Adelantado. La reserva, totalmente gratuita, se puede realizar en la web de CoordiCanarias (https://n9.cl/coordicanarias2021 [ https://n9.cl/coordicanarias2021 ]) o llamando a los teléfonos 695 916 913 o 922 215 909, para conocer las necesidades de recursos y acompañamiento de la persona usuaria. Este servicio estará disponible hasta diciembre, momento en el que se analizarán los resultados y se valorará ampliación de fechas o creación de nuevas rutas.